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令 和 ７ 年 第 １ 回 臨 時 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 令和７年１月20日（月曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 会 １月20日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

閉 会 １月20日 11時07分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員   

２ 知 念 邦 夫 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 宮 城 弘 和 議員 ９ 亀 里 敏 郎 議員 

  11 内 間 広 樹 議員 

６ 並 里 晴 男 議員   

欠 席 議 員 

５ 虻 江   修 議員 ７ 島 袋   勉 議員 

    

本 会 議 に 職 務 の 
た め 出 席 し た 者 
の 職 氏 名     

議会事務局長 山 城 直 也 君 

主    査 金 城   成 君 

地方自治法第１２１

条の規定により説明

のため出席した者の

職氏名       

村 長 名 城 政 英 君 副 村 長 内 間 常 喜 君 

総 務 課 長 島 袋 英 樹 君 福 祉 課 長 島 袋 裕 次 君 

住 民 課 長 平 敷 兼 清 君 会計管理者 玉 城 睦 美 君 

農林水産課長 浦 崎   悟 君 企 画 課 長 新 保 礼 人 君 

建 設 課 長 西 江   忍 君 建設課参事 知 念 利 次 君 

教育行政課長 新 城 米 広 君 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

公営企業課長 玉 城 正 朝 君 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

農 業 委 員 会 
事 務 局 長 

知 念 浩 司 君 総務課長補佐 古 堅 裕 喜 君 

    

議事日程及び会議 

に付した事件   
別 紙 の と お り  

会 議 の 経 過 別 紙 の と お り  
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令和７年第１回伊江村議会臨時会議事日程（第１号） 

 

令和７年１月20日（月）午前10時00分 開 会 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１  会議録署名議員の指名（２番 知念邦夫議員・３番 宮城弘和議員） 

第２  会期の決定 

第３  議長の諸般の報告 

第４  村長の行政報告 

第５ 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号） 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、令和７年第１回伊江村議会臨時会を開会いたします。 （開会時刻10時00分） 

 本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

 会議録署名議員は、会議規則第127条の規定によって２番 知念邦夫議員、３番 宮城弘和議員を指名し

ます。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第２ 会期の決定について議題とします。お諮りします。 

 本臨時会の会期は、本日１日間にしたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって会期は、本日１日間に決定しました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第３ 議長の諸般の報告を行います。 

 私の主な出張等について、報告します。 

 １月17日、北部市町村議会議長会臨時総会及び北部市町村会・北部市町村議会議長会主催の令和７年新年

会が名護市の北部会館で開催され出席しました。 

 これで、諸般の報告を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第４ 村長の行政報告を行います。村長から行政報告の申し出がありましたので、これを許します。 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 令和７年第１回伊江村議会臨時会を招集しましたところ、御出席を賜り感謝を申し上げます。それでは行

政報告を申し上げます。 

 １点目に、令和７年「伊江家畜初セリ」の開催について、御報告いたします。令和７年１月15日に、伊江

家畜市場において「初セリ市」が開催され、県内外から16人の購買者が初セリへ参加し、子牛メス78頭、子

牛去勢99頭の合計177頭が取引されました。平均取引金額については、前回11月開催のセリ価格と比較し、

子牛が５万8,599円の増で45万4,723円の平均価格でございました。子牛去勢は７万4,756円増の57万44円の

平均価格でございました。全体の平均価格は６万9,360円増の51万9,225円となりました。議員皆さまはじめ、

多くの関係者が参加し初セリを盛り上げていただきました。畜産経営は依然として厳しい状況であることか

ら、今後も農家所得の向上に向け、引き続き取り組んでまいりたいと考えております。後ほど資料をお配り

したいと思います。 

 ２点目に、伊江村「防災訓練」の実施について、沖縄県南東沖を震源とするマグニチュード9.0の巨大地

震の発生を想定した村主催によります「防災訓練」を昨日の１月19日に実施をいたしました。今回の訓練で

は、津波の到達時間及び最大遡上高を踏まえ、住民の迅速な避難と地震、津波に対する防災意識の啓発や防

災体制の向上を図ることを目的としております。津波による住民避難訓練以外にも多数の傷病者トリアージ
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訓練を診療所で行い、家屋の倒壊及び火災が同時に発生したことを想定した人命救助訓練を消防団が実施を

いたしております。今回の訓練で得られた課題や成果を、次回の訓練や実際に地震が発生した際に生かして

まいりたいと考えております。訓練に御協力いただきました多くの村民及び関係者の皆様に感謝を申し上げ

ます。 

 ３点目に、おきなわ花と食のフェスティバル2025「農業者表彰」について、御報告いたします。お手元に

資料を配付してあります。令和７年１月18日土曜日と、19日日曜日に、那覇市奥武山公園で「おきなわ花と

食のフェスティバル2025」が開催されました。花き・野菜品評会では、金賞として「花き部門」で並里拓実

氏（真謝区）、藏下良彦氏（東江前区）、島袋 勇氏（西江前区）は「葉物部門」で内間和宏氏（東江上区）

が受賞されたほか、伊江村から合計22人が各賞を受賞されております。 

 また、特別賞として、並里拓実氏が「農林水産大臣賞」、藏下良彦氏は「沖縄県農業協同組合中央会代表

理事会長賞」、島袋 勇氏は「一般社団法人日本花き卸売市場協会会長賞」を受賞いたしております。内間

氏は「農林水産省農産局長賞」の各賞を併せて受賞されております。なお、並里拓実氏は、今回の受賞で大

ぎく、小ぎく、スプレーギクの全ての部門において、金賞を受賞されており、農林水産大臣賞は2019年の小

ぎく部門に引き続き２度目の受賞となっております。数多くの農家が受賞されたことは、日ごろの生産者皆

様の徹底した栽培管理技術の賜物であり、今後とも本村園芸振興の発展に資するものと期待をしております。

なお、各受賞者の一覧は、お手元に資料として配布してありますので、後ほど御覧いただきたいと思います。 

 ４点目に、米軍のパラシュート物資降下訓練の海上落下事故について、御報告をいたします。１月16日、

午後７時40分ごろ、沖縄防衛局より「米軍のオスプレイから物資降下訓練中、約400キログラムの食料物資

が風にあおられ、伊江島補助飛行場周辺の海上に落下した」との連絡を受けました。情報によりますと、

「落下地点は海上である」ものの、一歩間違えばフェンス外の陸地に落下する可能性があり、村民を巻き込

む重大な事態になりかねない事故であり、また落下物資が行方の分からない状態にあることは大変遺憾であ

ります。 

 幸い、人的被害、物的被害が確認されず安堵しているところでありますが、物資降下事故については、過

去にも同様の事故が繰り返されており、無人での「物資降下訓練」は、危険性が極めて高く容認できるもの

ではありません。このことから、今議会終了後に渡久地議長とともに、沖縄防衛局に対し、抗議要請を行う

予定としております。 

 以上で行政報告とさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 以上で、村長の行政報告を終わります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第５ 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ３億3,700万円を追加し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ73億7,026万円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細につきましては、事項別明細書をもって各担当課長から説明させますので、御審議方よろしくお願い
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いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 それでは事項別明細書歳入１ページをお願いいたします。16款２項６目特定防衛施設対策交付金１億

9,115万1,000円の計上は、細節101．伊江村青少年旅行村整備事業に係る国庫補助見込み額でございます。

補助率は75％で、詳細については７款で御説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 ７目総務費国庫補助金6,021万3,000円は、重点支援地方交付金として、長引く物価上昇の軽減対策のため

に交付を受けております。今議会３款民生費、６款農林水産業費、７款商工費に充当しております。事業の

内容につきましては、各細節にて御説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入２ページ、17款２項２目３節、細節109．児童虐待防止対策等総合支援事業は、９万円の計上です。

医療的ケア児の支援に関する補助金で、詳細は歳出にて説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金8,550万円の計上は、１節細節179．農業集落排水事業（伊江地区）8,550万円

は、国の補正に伴い県からの追加内示がありましたので計上してございます。補助率90％となっており、詳

細は歳出で説明いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳入３ページをお願いいたします。22款３項６目雑入、細節402．看護学科臨地実習謝金４万6,000円の計

上は、名桜大学学生の実習受入れに伴う謝金の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 続きまして、歳出の説明に入ります。歳出１ページ、２款１項４目財産管理費9,272万3,000円の計上は、

24節、細節101．財政調整基金積立金で、本補正予算の財源調整分として計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ２款１項７目レク広場関連費、増減補正はございませんが、13節使用料及び賃借料38万円を減額し、12節

委託料へ組み替えて、レク広場内に植栽業務を行いたく計上してございます。植栽する場所につきましては、

２番ホール、村道沿いに1.8メートルのフクギ12本の植栽を計画してございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出２ページをお願いします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費220万2,000円の増額です。11節役務費の

細節３．手数料で227万5,000円、13節使用料及び賃借料で７万3,000円の減額です。理由としましては、来

る２月の後半に戸籍事務に関係するシステム等関連機器類の５年に一度の更新作業がございます。当初予算

計上時、切り替え後の３月以降のリース料につきましては、前回５年前の令和５年度時のリース契約と同様

に、システム更新に係る機器類と合わせ更新作業費や立ち合いに係る諸経費も含め60か月で案分し、リース

料として契約しておりましたが、更新に係る諸費用などの手数料については、前回同様60か月分の案分では

なく、更新作業後に一括で請求するという方向での調整となりました。村としましては、５年前と同様、総

費用をリース料に含み案分し契約する前提、システム業者はその作業に係る経費は、その年度に請求する前

提で、今回のシステム更新時期を迎え、事務調整の段階でお互いに認識の齟齬があったことが分かりました。

その分の各種の手数料として211万2,000円、あわせて住基システムとの連動による新たな設定や導通確認作

業が発生することが判明し、住基システムの業者においても各種設定作業が必要になったことから、その分

の設定作業や導通確認作業に係る経費として16万3,000円、合計227万5,000円の計上となっております。当

初の段階から、業者との綿密な事務調整があれば防げた案件ではございますが、御理解のほどよろしくお願

いいたします。それに伴いまして、13節使用料及び賃借料の細節３．戸籍システムリース料につきましては、

更新後の３月分、１月分のリース料が役務費を含まない機器類のみの賃借料の単価となったため、その分を

減額しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出３ページ、３款１項１目社会福祉総務費は、3,639万5,000円の増額計上です。物価高騰重点支援交付

金事業に係る計上となっております。住民税非課税世帯への３万円給付と、その対象世帯に対する18歳未満

の子供加算分、１人当たり２万円の給付となっております。10節需用費21万2,000円は、封筒及びプリン

ター、トナー類、11節役務費52万3,000円は、郵送代及び振込手数料、12節委託料はシステム改修費、18節

負担金補助金及び交付金は、対象世帯、対象者への給付金として3,220万円を計上しております。令和５年

度及び令和６年度の給付実績を勘案し算出しており、非課税世帯への３万円給付が968世帯へ2,904万円、子

供加算分は158人の316万円の計上を予定しております。基準日を令和６年12月13日とし、申請期限は令和７

年７月31日までとなっております。この事業は、繰越事業を予定しております。 

 続きまして、歳出４ページ、２項１目８節、細節386．医療的ケア児等総合支援事業は18万円の計上です。

乳幼児の酸素注入などを必要とする医療的ケア児の生活支援を目的とするもので、北部地区内の訪問看護事

業所から本村へ看護職員を派遣していただき、医療時のケア、御家族の負担軽減や生活支援をするための事

業となっており、看護職員の交通費往復分を計上しております。補助率は県、村分の50％となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 次の歳出５ページをお願いします。６款１項５目畜産業費、18節、細節365．伊江村肉用牛飼料価格差補

助（重点支援）は、家畜の餌である配合飼料の価格上昇に伴う令和４年度と令和６年度との比較における、

価格上昇額について補助を行うものでございます。繁殖雌牛１頭当たり9,557円の補助となります。配合飼
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料につきましては、価格上昇分の２分の１以内で既に県が補助を実施しておりますが、残りの上昇額を村が

補助するものです。国の補正による物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用し、事業を実施します。

７目農地費、14節工事請負費、細節657．伊江村集落排水事業（伊江地区）は、国の補正に伴い、県からの

追加内示がございましたので計上してございます。今回の補正に伴い、管路の敷設工事として役場前から終

末処理場までの1.2キロメートル、東江上公民館北側方面1.4キロメートルの２か所の管路工事を発注を計画

してございます。 

 次の歳出６ページをお願いします。３項２目水産業振興費、18節、細節387．水産業物価高騰対策支援事

業（重点支援）450万円は、国の補正による物価高騰対応重点支援、地方創生臨時交付金を活用し事業を実

施します。補助の内容としましては、漁業者に対する物価高騰対応支援として、漁船で使用する燃油価格高

騰分補助としてＡ重油と軽油について、事業費が174万円、製氷代の価格高騰分に対する補助として276万円、

合計450万円でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出７ページ、７款１項１目商工総務費、補正はございませんが、12月に実施しました「タッちゅん商品

券」の財源を組み替える措置を講じております。２目商工振興費7,500万円の計上です。細節702．伊江村青

少年旅行村整備事業において、令和６年度から令和７年度の債務負担行為を組んでおります。事業を実施す

るにあたり、直近まで保安林解除の申請に時間を要し、また工事内容を精査する中で、約１年間の工期で事

業を実施する見通しが立ったため、今回増額計上しております。工事は主に、旅行村の東側のエリアで管理

用道路の改修、またその道路のそばにゴムチップ舗装をしたジョギングコースを設置いたします。また、足

元灯22基の設置、旧Ｂ＆Ｇ側の南側のほうにハブフェンスの設置などを設置いたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出８ページ、10款２項１目学校管理費600万円の増額は、旧給食センター跡地の北側にあります西小の

旧教員宿舎の修繕費であります。現在、教員宿舎不足から、伊江小の旧教員宿舎を活用しておりますが、そ

れを含めた空き戸数は現状１戸であります。令和７年度の教職員の人事異動を考えた場合、教員宿舎に入居

せず、実家などから通っている教職員が５人異動対象となっておりますので、赴任してくる教職員の宿舎不

足が見込まれます。よってその対応策としまして、旧西小教員宿舎の４戸を改修しまして活用したく、修繕

費を予算計上しておりますので、よろしくお願いいたします。 

 以上、議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。16款国庫支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。〔「進行」の声あり〕 

 次に歳出、款ごとに質疑を許します。２款総務費。１ページから２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。３ページから４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。５ページから６ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 
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 説明では燃油への補助ということでしたけれども、Ａ重油、軽油、両方にということでしたけれども、そ

れぞれ今幾らぐらいしているのか。そして補助額はリッター当たり幾らぐらいなのか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 漁船に使用する燃油の価格高騰分の補助となっております。漁船はＡ重油を使用する漁船と軽油を使用す

る漁船がありますが、Ａ重油については、令和３年度と令和６年度の価格差が7.7円価格高騰しており、そ

の事業費が、事業費ベースで80万800円、軽油が8.8円上昇しており、その事業費ベースで137万2,800円、燃

油補助の価格上昇分が合計で217万3,600円となっております。この価格高騰した事業費に対して８割補助と

なっており、173万8,880円を燃油価格補助の補助金対象経費としてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 Ａ重油が7.7円、軽油が8.8円上昇しているということでしたけれども、そのうちいくら補助、何円になる

の。ということを聞いています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 7.7円は、１リッター当たりの上昇額になっておりますので、１リッター7.7円の８割を補助する。軽油は

8.8円の上昇額の８割を補助するというふうにしてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出５ページの農地費の中の工事請負費なんですが、先ほど管路２か所の説明がありました。この管路は

別々だと思いますので、工事は２工区に分けて工事発注をするのかという点と、その発注する契約、入札の

時期、それから工期をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 工事箇所が２か所に別々にまたがります。また、需用費もそれなりのまとまった金額なので、２工区に分

けて別々で発注する予定でございます。事業工期、発注時期については、県と今調整を行っている段階で、

明確には調整中ということになります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時29分） 

 再開します。 （再開時刻10時30分） 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 令和６年度の工事の発注状況ですが、建設業者においては、１件も契約できない業者もいるということも

聞いたりしているものですから、このように繰越しをして早めに発注することは、非常にいいことだと思い

ますので、そういうときには、また地域住民のほうにもぜひ工事の説明等もよろしくお願いしまして、質疑
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を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６款、ほかに質疑ございませんか。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 ５目の畜産業費の飼料価格格差助成については、５年度、６年度の差額分というような説明でしたけれど

も、６ページの水産業振興費の水産業物価高騰対策支援事業については、Ａ重油、軽油の差額が令和３年と

６年の比較になっていますが、それは何かこう県の指導でしたり、そういうことがあったのかということの

確認をさせていただきたいんですが。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 すみません、私の答弁の間違いだったのかと思うんですが、畜産業費につきましては、令和４年度と令和

６年度の価格差を見ております。これは県の既に実施されている価格差の補助金の算定方法が、令和４年度

と令和６年度を比較することになっておりますので、その基準に村も合わせてございます。水産につきまし

ては、村独自の補助となりますので、過去の燃油価格の格差を調べたときに、最も格差が生じているのがこ

の３年との格差でございますので、そこを拾ったということでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。７ページ。 

 休憩します。 （休憩時刻10時33分） 

 再開します。 （再開時刻10時40分） 

 ７款商工費。ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。８ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 説明では西小の旧教員宿舎に600万円かけるということの説明だったと思いますが、これまで教員宿舎は

新しくみんな改築されています。その場合に、旧教員宿舎はまだまだ使えるんじゃないかと、残したらどう

かというのが議会の声でしたけれども、国、県と調整をして、どうしても壊さざるを得ないということに

なったというふうに報告を受けておりますけれども、今回また西小の旧教員宿舎に600万円も金をかけると。

どういうことかなと疑問に思うんだけれども、ちょっとこの辺、教員が多くなってという説明だと思います

けれども、国、県との調整での旧教員宿舎は壊していくという計画との、考え方の違いというのか。これは

どうなったのかというふうに思っていますけれども、説明をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 西小の旧教員宿舎、そして旧西小の校長住宅等、今年度、計画上は解体を進めていくということで県との

協議も以前、進められていたところでございます。がしかし、やはり説明しましたとおり、令和７年度どう

しても教員宿舎が不足するという状況も見えてきておりまして、それで県のほうとはこの解体時期について、

また協議をしていつの時期にするかというのを進めていきたいと考えております。来る２月には、また解体

時期の延長申請をしていきながら、その時期については県と協議を進めていきたいと考えております。 

 また、この600万円の今回の補正予算でございますが、実際に解体、４戸の部屋の内装を直すにあたって
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は400万円程度で見積もりは来ております。ただ昭和52年に建てたものですので大分古いということもあり

まして、実際に動かしたときに雨漏りがあるかもしれないし、また配管が漏れとかそういったものもある可

能性というのもありますので、今回200万円ちょっと上乗せをして、また実際稼働させたときに中の不具合

が出たときにすぐに対応できるようにということで、今回少し上乗せをさせていただいて、補正を計上して

いるところでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 ではこの西小の教員宿舎は、いつごろ解体予定なの。というのは600万円もかけて改築して二、三年後に

壊すというようなことにするよりも、600万円もあれば４人、民間のアパートを貸してでも600万円はかから

ないんじゃない。使うのは何年なの。その辺に疑問があるんです。600万円かけて何年使う予定なの。その

辺からお伺いします。というのは、少なくなっていって、教員もそう多くはならないんじゃない。今度は４

人多くなるというんだけれども、見通し。その見通しと、600万円かける見通し、どういうことなのかなと

いう疑問に思わないですか、その辺。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 確かにもう大分古い建物ですので、修繕をかけてどれぐらいということも疑問になろうかと思いますが、

こちらは今、子供たちをしっかりと教育していくということで、35人以下でも分けて、それでしっかり学び

をしていくということも学校の計画の中で可能な状況になってきております。伊江村の子供たちをしっかり

と学ばせるために今、県の職員の派遣はちょっと厳しいところではございますが、学習支援員を中に入れて

しっかりとそういった対応も増やしていきたいと考えています。ということで学習支援員、村内の方から採

用ができればいいんですけれども、村外のほうからの採用という形になってきますので、この教職員の宿舎

というのは教員のみではなくて、学習支援員に会計年度任用職員も含んで考えているところでございます。 

 そして幼稚園の教諭のほうも、気になる子といいますか。加配が必要な子が今回、西幼稚園のほうで５歳

児で７人、４歳児でも５人ということで。しっかりと対応しなければいけない。１対１でも対応しなければ

いけないというような状況もどんどん出てきております。そういうことでまた、幼稚園教諭も必要になって

くる。これも会計年度任用職員になると思いますが、村外の方を入れるといいますか。そういう採用という

のが増えてくるかと思っております。ということもありまして、苦肉の策ではありますが、今教員宿舎のほ

うを改修して使用させていただけたらと考えているところです。その使用期間については使える間は、でき

る限り使用して、また次の教員宿舎の計画等を考えながら進めていけたらと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 長々と説明はやったけれども、意味は分かるんです。そういうことであれば、議会が求めていた教員宿舎

の解体はしないで、使って頂戴、使わせてもらえないかと、これまでずっと議会のほうは言っているわけで

す。だから手を入れて使うことを国、県が了解するのであれば、最初から解体の話はなくてもいいんじゃな

いのと疑問に思うわけです。600万円もかける必要があるのと。民間のアパートは空いていないのという感

じがするわけです。それと12戸特殊な職員の、今後新しくつくるでしょう。あれには入れないの。また12戸

造って、あれにも空き家が出るというようなことにならないのかということを、私は心配しているわけです。
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あれ12戸みんな埋まる予定なの。もう始まるでしょうもうやがて。今はそういうことを言いたくないけれど

も、昨年造った住宅も何戸入っているの。12戸つくって３戸でしょう。何年あれはそのままにしておくのと

いう疑問があるわけです。あなた方は村民からお𠮟りを受けますよ。つくって空にして何年も人が入らない

と。３回目だから、村長はその辺どんなですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 様々な御懸念があろうかと思いますし、またごもっともな御意見も多々あると思います。この教員宿舎の

ことにつきましては、確かにこの費用対効果、600万円かけてどのぐらい使えるのという懸念もおありで

しょうし、ほかの住宅等との関連性といいますか。空いているところもあったりするんじゃないかという御

心配、そういったことも重々、私たち危機感を持って対応していかなければならないんだろうなというふう

に思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時50分） 

 再開します。 （再開時刻11時05分） 

 10款ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 歳入歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第１号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第１号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第１号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第９号）は、原案の

とおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 次にお諮りします。 

 会議規則第45条の規定により、本臨時会において議決された案件について、その字句、数字、その他整理

を要するものについては、その整理を議長に委任されたいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」

の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって、その字句、数字その他の整理は、議長に委任することに決定いたしま

した。 

 これで本日の日程は、全部終了いたしました。 

 会議を閉じます。 

 令和７年第１回伊江村議会臨時会を閉会いたします。 

（閉会時刻11時07分） 
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